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【開催日】 令和６年７月２６日（金） 

【開催場所】 第１委員会室 

【開会・散会時間】 午前９時～午前９時１２分 

【出席委員】 

委 員 長 宮 本 政 志 副 委 員 長 森 山 喜 久 

委 員 伊 場  勇 委 員 大 井 淳 一 朗 

委 員 笹 木 慶 之   
 

【欠席委員】なし 

【委員外出席議員等】 

議 長 髙 松 秀 樹 副 議 長 中 村 博 行 
 

【執行部出席者】なし 

【事務局出席者】 

局 長 石 田  隆 局 次 長 中 村 潤 之 介 

議 事 係 長 岡 田 靖 仁 議 事 係 書 記 末 岡 直 樹 
 

【審査内容】 

１ 議会基本条例の検証について 

２ その他 

 

午前９時 開会 

 

宮本政志委員長 皆さん、おはようございます。ただいまより第２８回議会運

営委員会を開催したいと思います。本日の付議事項です。まず１点目、

議会基本条例の検証についてです。８月中に検証に入りたいと考えてお

ります。また議会運営委員会の中で正式にいつ開催ということを諮って

いきますが、その前にこの検証についての意見交換会を議員全員で行う

ということで、このことについては前回、前々回に大まかな内容に関し

ては一任していただくということでした。先日から髙松議長と事務局と

正副委員長ですり合わせをしております。まず、開催日を調整するため
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に全議員に予定を確認したと思います。事務局、議員の出席率が一番高

い日が分かれば教えてください。 

 

岡田議会事務局議事係長 それでは、議会基本条例の検証に関する意見交換会

の日程調整の結果について御報告いたします。委員長から御指示を頂き

まして、８月の第１週及び第２週の中で調整を行ったところ、一番出席

率が多かったのは、８月７日水曜日でございました。なお、時間につい

ては、付議事項から考えて終日になるのではないかということで、午前、

午後の区別なく１日単位でアンケートを取っております。報告は以上で

ございます。 

 

宮本政志委員長 事務局から午前と午後を含めた終日で、全議員に日程の希望

を聞いてもらったということで、非常に助かります。７日水曜日は、議

員の名前は言わなくていいけど、議長を含めて２１人のうち何人が参加

できますか。議長は絶対にいらっしゃらないとまずいのですが、議長の

出席は大丈夫ですね。 

 

岡田議会事務局議事係長 ８月７日は２１名中１９名が出席可能であり、議長

も出席していただけるということでした。 

 

宮本政志委員長 そうすると、２名は欠席ですが、２１名中議長を含めて１９

名が出席可能ということです。時間はこの後に諮りましょう。８月７日

水曜日に議会基本条例の検証についての意見交換会を行うということで、

決定してよろしいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは、８月７

日水曜日とします。時間は９時ぐらいからしたほうがいいんじゃないか

なと思うんですけど、何時からにしましょうか。そうしましたら、時間

はまた議長と相談しますので、一任していただいてよろしいですか。（「は

い」と呼ぶ者あり）それと、前回で一任していただいた内容ですが、場

所は第２委員会室を考えております。それから、席の形は議長と事務局

と打合せをしており、ロの字で全議員が並んだほうがいいかなというこ
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とですり合わせをしています。その辺り、例えば、議長の席をどの辺り

でというような打合せの結果は説明できますか。 

 

岡田議会事務局議事係長 まだ確定ではございません。予定でよろしいですか。

（うなずく者あり）現状、委員長や議長とお話しさせていただいている

ところでは、ロの字に参加者の皆様にお座りいただきます。その中で議

長に司会をしていただきまして、内容については、全議員がそれぞれ意

見を出し合うという形で調整しているところです。 

 

宮本政志委員長 今、岡田係長から説明がありました。そういったことも前回

で一任いただいているんですが、何か付け加えて御意見はございますか。

第２委員会室で、机はロの字で、議長が進行されます。そのことを踏ま

えて、議員の席をどのように配置していくのかなどは、今から議長と事

務局と詰めていきます。 

 

大井淳一朗委員 当日の資料ですが、前々回ぐらいに無所属議員等も含めて話

をしたところで、意見が出しやすいようにするための参考資料として、

前回の議会基本条例の検証結果を事前にタブレットに入れて、きちんと

見ておいてくれという形を取られるとよろしいかと思います。 

 

宮本政志委員長 事務局、今、大井委員が言われた前期の基本条例の検証のと

きの記録は…… 

 

大井淳一朗委員 記録というか、条文ごとの検証結果という形じゃなかったと

思います。 

 

宮本政志委員長 それは逐条解説とは別にあるんですか。 

 

大井淳一朗委員 逐条解説は、可能であれば、あったほうがいいとは思います。

要は、この条文は達成できたとかできないとかいう表があったかと思う
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んです。どちらにしても、当日、何かの手がかりになるものがあったほ

うがいいと思います。それを事前に配ってから当日に臨んだほうが、多

分意見が出やすいと思います。何らかの資料で過去のものがあればと思

います。 

 

宮本政志委員長 そうすると、大井委員が言われるように、前期の検証が終わ

ったことのまとめと条例の逐条解説がついている資料があったと思いま

す。その辺りを確認していただいて、それがあれば全議員になるべく早

めに配付してもらえないかということです。委員の皆さん、その方向で

いいですか。（「はい」と呼ぶ者あり）事務局、それがなければ仕方な

いけど、もしそれがあれば、なるべく早めに全議員にメール等で配って

ください。大丈夫ですか。 

 

岡田議会事務局議事係長 承知いたしました。 

 

宮本政志委員長 そのほかに何か御意見はございますか。 

 

笹木慶之委員 ちょっと確認しておきます。先ほどの議会基本条例の検証につ

いてということですが、それぞれの議員に日にちの確認があったと思い

ます。その結果の報告が先ほどありました。これはどのような取扱いで

しょうか。その取扱いを聞かないといけないということなんだけど、ど

のような形で進められて、どのようになったのか、分からないところが

あるので確認しておきます。 

 

宮本政志委員長 まず、公務ではございません。議員派遣をしていませんから、

今回の意見交換については公務ではありません。それと、どのように運

ばれたかというのは、意味が分からなかったんですが。 

 

岡田議会事務局議事係長 日程調整の方法につきましては、議会が導入したタ

ブレットのコミュニケーションツールを使用して行っております。 
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笹木慶之委員 分かりました。一応確認をしておかないということですが、今、

委員長からもあったように、公務ではないと。それから、日にちの問題

についても、我々にとっても個人的な問題として会派としてもいろいろ

調整しましたけど、非常に難しいところがあってという以外のことは発

言しませんが、一応、そのような取扱いでということで処理したいとい

うことでよろしいですね。 

 

宮本政志委員長 はい、分かりました。議会運営委員会に出席されている３会

派、それから、共産党市議団と公明党の政党会派があります。その会派

の中で当日欠席をしないといけない方がいらっしゃれば、今後、基本条

例の検証に入ったときには会派の御意向をしっかり述べていただき、当

然意見交換時もしっかり述べていただくためにも各会派から必ずお１人

は最低でも出ておられますので、しっかりと会派で意見集約をしていた

だいて、その方に意見交換会に出ていただくと。そういう前提です。あ

とは矢田議員と白井議員、無所属の両議員に関しましては、先ほど大井

委員から提案があった資料の送付が終わったら、各々で意見をまとめて

おいてくださいということは私からしっかりと伝えておきましょう。そ

のほかに何かございますか。大丈夫ですか。（「はい」と呼ぶ者あり）

それでは、この意見交換会については議長と事務局と正副委員長で早め

に詳細を決定して、全議員に周知を図りたいと思います。付議事項の１

点目はよろしいですね。（「はい」と呼ぶ者あり）それでは２点目のそ

の他に入ります。委員の皆さん、何かございますか。（「なし」と呼ぶ

者あり）事務局ありませんか。（「ありません」と呼ぶ者あり）ないで

すね。副議長よろしいですか。（うなずく者あり）それでは第２８回議

会運営委員会を閉会いたします。お疲れさまでした。 

 

午前９時１２分 散会 

 

令和６年（2024 年）７月２６日 
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  議会運営委員長  宮 本 政 志   

 


